
 

Abschrift     SBA/006/2022 
Ausschuss für Soziales, 
Bildung und Teilhabe 

     Havixbeck, 29.11.2022 
 
 
 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitglieder des Ausschusses zu der heutigen Sitzung ordnungsge-
mäß eingeladen worden waren. Unter dem Vorsitz von Margarete Schäpers sind folgende Aus-
schussmitglieder anwesend:  
 
 
Vorsitzende 
Frau Margarete Schäpers  
 

 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jörn Möltgen 
  

 

Ratsmitglieder 
Frau Elisabeth Annas   
Herr Wilfried Brüggemann   
Herr Dirk Dirks  Vertretung für Fr. Volpert-Bertling 
Frau Geraldine Henneböhl   
Herr Dominik Hermann   
Herr Dr. Friedhelm Höfener   
Frau Gisela Weitkamp  
 

 

Sachkundige Bürger 
Herr Michael Ahlers   
Frau Regina Böhm  Vertretung für Hr. Dr. Reiermann 
Herr Paul Fabian   
Herr Ulrich Kraft  
 

 

Sachkundige Einwohner 
Herr Christian Becker (Seniorenbeirat)  
Herr Hagen Seegers (Gemeindesportbund)  
Herr Florian Vollmer (Gemeindeelternrat) 
 

 

Mitglieder gem. § 85 (2) SchulG 
Frau Christin Bierbaum (Ev. Kirchengemein-
de) 

 

Herr Dr. Torsten Habbel (Ltd. Gesamtschuldi-
rektor) 

 

Herr Martin Lenter (Kath. Kirchengemeinde)  
Frau Stefanie Temme, (Baumberge Schule) 
  

 

Protokollführerin 
Frau Eva Jezewski  
 

 

von der Verwaltung 
Frau Stefanie Holz   
 
 
Es fehlen entschuldigt: 
 
Ratsmitglieder 
Herr Jens Thewes   
Frau Mechthild Volpert-Bertling   
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Sachkundige Bürger 
Herr Dr. Jens Reiermann  
 

 

Sachkundige Einwohner 
Frau Kirsten Badengoth  
 

 

Mitglieder gem. § 85 (2) SchulG 
Herr Anian Plath (Münsterlandschule Tilbeck)  
 
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:34 Uhr 
 
Zurzeit befinden sich 12 stimmberechtigte Personen im Sitzungssaal. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt Frau Schäpers die anwesenden Mitglieder, die Presse 
und die anwesenden Bürger und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Daraufhin begrüßt und verpflichtet Frau Schäpers Herrn Florian Vollmer als sachkundigen Ein-
wohner. 
Frau Schäpers spricht die Verpflichtungsformel wie folgt vor, Herr Florian Vollmer spricht diese 
nach: 
 
„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahrnehmen, 
das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und meine Pflichten 
zum Wohle der Gemeinde erfüllen werde.“  
 
Herr Vollmer bekundet dieses der Ausschussvorsitzenden gegenüber indem er sagt: “Ich ver-
pflichte mich.“ 
 
Daraufhin unterschreibt Herr Vollmer die Verpflichtungserklärung.  
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP 1 
Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 

 
Änderungen und Erweiterungen werden nicht vorgenommen.  
 
 
 
TOP 2 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 
Ausschusssitzung 

 
Es liegen keine Einwendungen vor.  
 
 
 
TOP 3 
Bekanntgaben der Verwaltung 

 
Die Verwaltung macht folgende Bekanntgaben 
 
Moderne Sportstätte 2022 – Anschaffung von Sportboxen 
Wie das Land bereits in einer Pressemitteilung bekanntgegeben hat, wird die Gemeinde Havix-
beck im Rahmen des Förderprogramms „Moderne Sportstätte“ bei der Anschaffung von zwei 
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sogenannten Sportboxen mit einer Fördersumme in Höhe von 32.887 € (90 % Förderung) unter-
stützt. Die Aufstellung der Sportboxen, die mit unterschiedlichem Sportequipment ausgestattet 
und mittels App-Nutzung einer breiten Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt werden sollen, ist für 
den Generationenpark und das Sportzentrum im Flothfeld geplant. Um eine bedarfsorientierte 
Ausstattung der Boxen zu ermöglichen, soll im Vorfeld eine Umfrage stattfinden, bei der die 
Sportvereine, andere Einrichtungen, die Schulen und weitere Interessierte ihre Wünsche und 
Bedarfe mitteilen können.      
 
Aktionsprogramm Ankommen und Aufholen nach Corona 
An den Schulen konnten mit den Fördermitteln seit den Sommerferien 2021 viele zusätzliche 
Angebote für die Schülerschaft realisiert werden. Es wurden Ausflüge, besondere Kursangebote 
und Projekte, die Anschaffung spezieller Fördermaterialien und, mittels Kooperation mit dem 
Lernstudio Havixbeck, umfangreiche Nachhilfeangebote ermöglicht, um die bei den Kindern und 
Jugendlichen durch die Coronazeit entstandenen Defizite aufzuholen.   
Das für den Bereich der öffentlichen Schulen in Havixbeck im Jahr 2021 bereitgestellte Budget 
von rund 100.000 €, welches sich aus Einzelbudgets für die Schulen, den Schulträger und für 
Bildungsgutscheine zusammensetzt, wurde nahezu vollständig verplant bzw. bereits verausgabt. 
Dies ist aufgrund des mit der sinnvollen und zielgerichteten Verwendung der Mittel verbundenen 
Arbeits- und Organisationsaufwandes nicht selbstverständlich und ist insbesondere der aus-
nahmslos guten Zusammenarbeit der einzelnen Akteure zu verdanken.  
Für das kommende Kalenderjahr hat die Landesregierung eine Verlängerung des Programms 
bis zum Ende der Sommerferien 2023 beschlossen. Dazu sollen zusätzliche Mittel aus dem 
Landeshaushalt zur Verfügung gestellt werden. Die genauen Rahmenbedingungen sind noch 
nicht bekannt. Weitere Projekte allerdings bereits in Planung.  
 
Kulturrucksack NRW – Ausstellung „Auf Augenhöhe“ 
Im Rahmen des Förderprogramms „Kulturrucksack NRW“ hat in den Kommunen des Kreises 
Coesfeld das Gemeinschaftsprojekt „Auf Augenhöhe“ stattgefunden. An diesem Projekt beteilig-
ten sich den Sommer über 80 Kinder und Jugendliche aus dem Kreis Coesfeld, indem sie sich 
mit ihrer Lebenswelt fotografisch auseinandersetzten und dokumentierten. In Havixbeck wurde 
die Aktion durch das EVA (Evangelisches Jugendzentrum) mit dem Angebot entsprechender 
Foto-Workshops im Ferienprogramm begleitet. Gesucht wurden alltägliche Bilder, in denen sich 
die vielfältigen Lebenssituationen junger Leute widerspiegeln. Die schönsten 19 Bilder wurden 
durch eine Jury der Kulturrucksackbeauftragten im Kreis ausgewählt. Darunter auch Bilder aus 
Havixbeck. Die Aufnahmen sind derzeit im Rahmen einer Wanderausstellung in verschiedenen 
Orten zu sehen und werden nach Coesfeld, Dülmen und Lüdinghausen nun ab dem 08.12.2022 
im Havixbecker Sandsteinmuseum zu sehen sein. Im Januar wandert die Ausstellung weiter 
nach Billerbeck. 
 
Erhöhung des Personalkostenzuschusses an den Caritasverband für die OGS  
Wie der Caritasverband für den Kreis Coesfeld e. V. heute mitteilte, ist für das Jahr 2023 mit 
einer notwendigen Steigerung des Personalkostenzuschusses durch die Gemeinde zu rechnen. 
Aktuell erhält der Caritasverband pro Kind und Monat einen Betrag von 210,35 €. Aufgrund der 
bevorstehenden Tarifanpassung und dem Zugeständnis zweier sogenannter Regenerationstage 
pro MitarbeiterIn wird mit einer Kostensteigerung ab Januar 2023 von insgesamt 9,5 % gerech-
net. Darin enthalten ist eine Tariferhöhung um 8,2 %, von der derzeit ausgegangen wird. Dies 
macht eine weitere Anpassung der Haushaltsansätze notwendig. Der Ansatz für die Zuwendung 
an den Caritasverband erhöht sich somit um 50.586 €, der bereits in der Änderungsliste mit 
Sperrvermerk enthaltene Kostenzusatz für den Fall einer weiteren OGS-Gruppe zum Schuljahr 
2022/2023 (siehe VO/157/2022) bedarf damit der Anpassung auf 34.548 €.  
 
Bericht Kindergartenbedarfsplanung 
Frau Holz berichtet anhand einer Präsentation über die Kindergartenbedarfsplanung (die Prä-
sentation ist als Anlage 1 zum Protokoll im Ratsinformationssystem eingestellt). 

In Bezug auf die aktuelle Planung des Kindergartenanbaus an der kommunalen Kindertagesstät-
te Im Flothfeld bittet die Verwaltung um Kenntnisnahme der aktuell vorliegenden Kindergarten-
bedarfsplanung für das Kita-Jahr 2023/24 des Kreises Coesfeld. Die tatsächlichen Anmeldezah-
len werden erst im Laufe des Monats Dezember vorliegen. Da das Elternwahlverhalten nicht 
prognostizierbar ist, bleibt weiterhin abzuwarten, ob in Folge auch die entsprechenden Betreu-
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ungsverträge geschlossen werden können. Jedoch müssen schon heute Lösungen gefunden 
werden, um mit der Situation im kommenden Jahr bedarfsgerecht umgehen zu können. 
Die derzeitigen Prognosen gehen hier von einem Platzbedarf von 572 Plätzen für das Kindergar-
tenjahr 2023/24 für den Bereich Havixbeck-Ortskern aus. Zum jetzigen Zeitpunkt stehen diesem 
jedoch lediglich insgesamt 528 Plätz gegenüber. Demzufolge besteht am 01.08.2023 bereits ein 
Bedarf von insgesamt 44 zusätzlichen Kindergartenplätzen. Für den Bereich Hohenholte ist eine 
auskömmliche Versorgung sichergestellt. 
Es ist geplant den Bedarf im Bereich Havixbeck- Ortskern zum einen durch eine zusätzliche 
Gruppe für die Johanniter Kita aufzufangen und die darüber hinausgehenden Plätze über eine 
zusätzliche befristete Gruppe an der Kommunalen Kita Im Flothfeld zu versorgen. Da zum Kin-
dergartenjahr 2024 hier ein Großteil der Kinder in die Schule wechseln wird, wird seitens des 
Jugendamtes hier eine Planung mit vier Gruppen empfohlen. Dies findet sich auch in der bauli-
chen Änderung wieder. 
Die Prognose geht darüber hinaus davon aus, dass der Großteil der nunmehr zusätzlich benö-
tigten Plätze im Bereich der Ü3 Plätze liegen wird, sodass hier damit zu rechnen ist, dass diese 
auch tatsächlich benötigt werden. 
Die weitere Betrachtung der Prognosen sieht vor, dass sich der Platzbedarf bereits im Kinder-
gartenjahr 2024/25 wieder um rund 20 Plätze verringert und sich in den folgenden Jahren bei 
gut 560 Plätzen (+/-5) einpendelt.  
Die Schaffung einer vorübergehenden 5. Gruppe im Kindergarten Im Flothfeld lässt sich somit 
durchaus begründen, um den zusätzlichen Platzbedarf im nächsten Kindergartenjahr aufzufan-
gen. 
 
Tonni-Kids 
Auf Grund der steigenden Anmeldungen für die Baumberge-Schule sowie gestiegene Betreu-
ungsbedarfs in der OGS ist es erforderlich, das aktuelle Raumkonzept zu überarbeiten. Vor die-
sem Hintergrund können die bisher durch die Tonni-Kids genutzten Räumlichkeiten ab dem 
Schuljahr 2023/24 nicht mehr zur Verfügung gestellt werden.  
Die Gemeinde hat sich bereits um eine Lösung für den Verein bemüht. Dies geschieht vor dem 
Hintergrund der gegenseitigen Wertschätzung und Berücksichtigung der Bedeutung der Tonni-
Kids für die Schule aber auch für die Kinder und Eltern. Dieses Angebot muss in der Gemeinde 
erhalten bleiben. Aus diesem Grund sieht die Verwaltung die Anmietung von zusätzlichen 
Räumlichkeiten vor. Ein entsprechendes Gesamtkonzept wird aktuell erarbeitet und wird in einer 
der nächsten Schulausschusssitzungen vorgestellt.  
 
 
 
TOP 4 
Berichte der Schulleitungen 

 
Folgende Berichte werden vorgetragen:  
 
 
 
TOP 4.1 
Anne-Frank-Gesamtschule 

 

NEUES LOGO FÜR DIE AFG! 

Das aktuelle Logo der AFG bildet symbolisch die Gebäude der Anne-Frank-Gesamtschule aus 
der Vogelperspektive ab. Das Logo ist vielen vertraut, zumal es seit ca. 30 Jahren genutzt wird. 

Seit 5 Jahren spiegelt das Logo allerdings nicht mehr die Schulrealität wider: Die AFG hat 
zwei Standorte in Havixbeck und Billerbeck. Vor diesem Hintergrund bitte ich um Unterstützung, 
dass ein neues Logo für unsere Schule entwickelt wird. Ich bitte die Gemeinde Havixbeck als 
Schulträgerin sowie die Stadt Billerbeck, ein professionelles Unternehmen zu beauftragen, das – 
in Rücksprache mit der Schulleitung – ein neues Logo für die Schule entwickelt. 

BERUFSWAHLBÖRSE FINDET ERSTMALS NACH CORONA AM STANDORT BILLERBECK STATT 
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Während der Corona-Pandemie konnte die Berufswahlbörse nicht stattfinden; die Gefahr, sich 
gegenseitig mit dem Virus anzustecken, war zu groß. 

Klaus Klein, der für die Studien- und Berufswahlorientierung an der AFG verantwortlich ist, 
hat die Berufswahlbörse wiederbelebt und sie erstmals in ihrer langen Geschichte am Teilstand-
ort in Billerbeck stattfinden lassen.  

35 Unternehmen und Dienstleister aus dem kaufmännischen, technischen und handwerkli-
chen Bereich sind gekommen, deutlich mehr als vor Corona. Die Aussteller präsentierten sich, 
um dem Nachwuchs Einblick in ihre Branche und das Tätigkeitsfeld zu geben. Die Besu-
cher*innen, insb. die Schüler*innen unserer Schule, hatten die besondere Gelegenheit, auf ver-
trautem Boden die verschiedenen Berufszweige der Region kennenzulernen und erste Kontakte 
zu knüpfen. 

Nächstes Jahr findet die Berufswahlbörse dann wieder am Gesamtschulstandort in Havix-
beck statt. 

STREET-ART FÜR DEN SCHULHOF 

Vor einigen Jahren wurden einzelne Elemente des Schulhofs neugestaltet. Dazu gehörte auch 
eine Reihe von kniehohen Betonquadern, die vor dem Altbau positioniert wurden. Damit man 
sich besser auf diese Blöcke setzen kann, wurden oben auf die Sitzflächen Holzlatten befestigt. 
Die Bankreihe wird von Schüler*innen gerne genutzt. Es fehlte jedoch bisher eine schöne Ge-
staltung dieser Bank. 

Nun leuchten bunte Kacheln auf den senkrechten Flächen dieser Bank. Ein Kunstkurs des 9. 
Jahrgangs hat die Kacheln bereits im vergangenen Schuljahr gestaltet. Dank finanzieller Unter-
stützung des Fördervereins konnten engagierte Schüler*innen sie nun mit tatkräftiger Hilfe des 
Auszubildenden Damian Frank der Firma „Hadergjonaj GmbH Trockenbau & Fliesenverlegung“ 
(Havixbeck) dauerhaft anbringen. 

Die Kacheln transportieren alle eine Botschaft: Eine schmelzende Erde ist zu sehen, das 
Friedenszeichen, geballte Fäuste, Figuren in Regenbogenfarben. Frieden, Freiheit und Gerech-
tigkeit sind wichtige Themen für die Jugendlichen. Die Bilder auf den Kacheln machen darauf 
aufmerksam.  

INTERNATIONALE KLASSE AN DER AFG UND UNTERSTÜTZUNG GEFLÜCHTETER 

Geflüchtete Kinder und Jugendliche lernen seit diesem Schuljahr vier Stunden täglich in einer 
der zwei neu eingerichteten internationalen Klassen am Standort Billerbeck oder Havixbeck 
Deutsch als Zweitsprache. Die übrige Zeit nehmen sie am Regelunterricht ihrer Klasse teil.  

Um den Schulalltag zu erleichtern, hat Sozialpädagoge Michael von Heesen einen Spenden-
aufruf gestartet. Von Heesen, der den Bereich Integration durch Bildung an der AFG verantwor-
tet, wandte sich in Kooperation mit der Schulleitung sowie den Schulsozialarbeiterinnen Berna-
dette Klaus und Denise Averbeck an das Lehrerkollegium, die Eltern und die Schülerschaft, die 
am Schüler-Elternsprechtag großzügig spendeten. Unterstützt von den vier Bundesfreiwilligen-
dienstleistenden kam eine erfreulich große Menge an Schulutensilien zusammen, darunter sehr 
gut erhaltene Schulranzen, Turnbeutel, Etuis, Taschenrechner, Schreib- und Zeichenmaterial.  

Derzeit wird das Material gesichtet und individuell verteilt. Für den Fall, dass etwas nicht ge-
braucht werden sollte, steht das Sozialarbeiter-Team mit dem „einLaden“ in Billerbeck und mit 
dem Verein „Inca+“ in Havixbeck in Kontakt, die Anlaufstellen für geflüchtete und zugewanderte 
Familien bieten.  

FÖRDERVEREIN HAT GETAGT 

Am 22. November hat der Förderverein der Schule getagt und unterstützt insgesamt mit über 
10.000€ Schulprojekte. So werden die SV und die Streitschlichter mit Pullis ausgestattet, die 
Begabtenförderung sowie die Lehrer*innen, die für unsere Schüler*innen Coaching anbieten, 
können Materialien anschaffen, 500€ werden in die Jungenförderung investiert, die Bläserklasse 
wird unterstützt und der seit langem geforderte Wasserspender für die Schüler*innen soll auf 
den Weg gebracht werden. 

SCHIEDSRICHTERLEHRGANG FÜR FUßBALL 

Neue Schiedsrichter für Fußballvereine zu gewinnen, gestaltet sich immer schwieriger. Warum 
also nicht dort nach Nachwuchs suchen, wo die meisten Jugendlichen sind? 
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Diese Frage stellte sich Berthold Pierick, Jugendobmann der Fußballabteilung von Schwarz-
Weiß Havixbeck und es entstand im Fußballvorstand von SW Havixbeck die Idee, eine Schieds-
richterausbildung an der AFG anzubieten. Nach Rücksprache mit dem Lehrwart des Fußball-
kreises Münster, Thorsten Kaatz, wurde aus dieser Idee schnell Realität, denn an der Schule 
wurde die Idee begeistert aufgenommen: „Wir sind sehr glücklich über dieses Angebot. Die Ent-
wicklung sozialer Kompetenzen und die Stärkung der Persönlichkeit sind wesentliche Aufgaben 
unserer Gesamtschule. Die Schiedsrichtertätigkeit fördert genau dies. Daher ist diese Koopera-
tion eine echte win-win-Situation“, sagt Stephan Humpohl, didaktischer Leiter der AFG. 

Für den Lehrgang meldeten sich eine Schülerin und sieben Schüler aus dem 10. Jahrgang 
sowie ein Sportlehrer der AFG, Günter Eshold, an. Unter der Leitung von Jonas Grütter, 
Schiedsrichter der Herren Bezirksliga und Mitglied des Perspektivteams der Schiedsrichter im 
Kreis Münster und Berthold Pierick, der schon seit 30 Jahren als Schiedsrichter für SW Havix-
beck aktiv ist, werden die Teilnehmer des Lehrgangs mit den Fußballregeln vertraut gemacht 
und diskutieren über strittige Szenen aus der Bundesliga. 
In dieser Woche finden die Prüfungen statt. Die teilnehmenden Jugendlichen werden sich einem 
Verein anschließen, für den Sie dann als Schiedsrichter tätig sein möchten.  
 
 
TOP 4.2 
Münsterlandschule Tilbeck 

 
Tilbecker Wintermomente 
 
Nach pandemiebedingter längerer Pause gab es endlich wieder eine kleinere Ausgabe des Til-
becker Adventsmarktes. Die Münsterlandschule hat sich intensiv an der Planung und Durchfüh-
rung beteiligt. Wir waren mit zwei Ständen und dem Bühnenprogramm vertreten. Zusätzlich ha-
ben sich Schüler*innen beim Losverkauf engagiert. 
Bei strahlendem Sonnenschein war der Markt trotz kühler Temperaturen gut besucht. Vor allem 
die Tilbecker Bewohner freuten sich über die vorweihnachtliche Stimmung. 
 

Pädagogische Tage in Haltern 
 
An fünf Pädagogischen Tagen im Schuljahr nimmt sich das gesamte Kollegium Zeit, um an der 
Schulentwicklung und aktuellen konzeptionellen Themen zu arbeiten. Ein Teil davon ist eine 
zweitägige Veranstaltung im KönzgenHaus in Haltern am See. In der letzten Woche haben wir 
dort getagt. Am ersten Tag stand die Weiterentwicklung des Schutzkonzeptes gegen sexuali-
sierte Gewalt auf dem Programm. Dabei wurden wir von zwei Referentinnen aus der Beratungs-
stelle von Frauen e. V. in Coesfeld unterstützt. Der anschließende gesellige Abend im Bierkeller 
des Hauses ist mehr als teambildende Maßnahme einzuordnen. 
Der zweite Tag startete mit einem Impulsvortrag per Video von Prof. Dr. Andreas Schleicher 
(OECD) zum Wandel des Bildungssystems im Kontext der Coronapandemie. Anschließend ar-
beiten die Stufenteams an ihren aktuellen Themen. 
Die Impulse, die von diesen Pädagogischen Tagen ausgehen, sind gewinnbringend für die wei-
tere Schulentwicklung und sorgen für gute Stimmung und Motivation im Kollegium. 
 
 
Bunter Abend am 01.12.2022 
 
Für den kommenden Donnerstag haben die Musikpädagogen der Schule ein umfangreiches 
Bühnenprogramm vorbereitet. Der musikalische Abend wird vom Gesangsprojekt der Erstkläss-
ler, dem Kinderchor der Grundschule, dem Chor der M1 (Jahrgänge 5 – 7), der M2 Band (Jahr-
gänge 8 – 10), dem Musikkurs der Oberstufe sowie dem Pädagogenchor gestaltet.  
 
 
 
TOP 4.3 
Baumberge-Schule 
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1. Aktuelle Anmeldezahlen zum Schuljahr 2023/24  
Die Elterninformationsabende am 26. und 27. 10. für die Eltern der zukünftigen Erstkläss-
ler:innen wurden sehr gut besucht.  
Bei den Schulanmeldungen vom 31.10. bis zum 09.11. wurden 128 Kinder angemeldet, davon 
bisher 74 für die OGS und ca. 75 für die Musizierklassen. Die Anmeldefristen enden am 31. Ja-
nuar 2023.  
Es ist davon auszugehen, dass eine neunte OGS-Gruppe eingerichtet werden muss.  
2. Baumaßnahmen gemäß Brandschutzkonzept  
Die von Frau Sommer im März vorgestellten Baumaßnahmen gemäß Brandschutzkonzept 
schreiten voran.  
Die Baumaßnahmen im Verwaltungstrakt sind abgeschlossen.  
Die Flucht-Außentreppe am ehemaligen AFG-Trakt wurde installiert. Im gleichen Trakt wurden 
drei von fünf Klassenräumen renoviert.  
Die Wände des Hausmeisterraums wurden vor zwei Wochen montiert.  
3. Stellenausschreibung  
Erfreulicherweise dürfen wir zum neuen Halbjahr eine schulscharfe Stelle ausschreiben.  
Der Bewerbungsschluss war am 24.11.2022. Es sind 18 Bewerbungen eingegangen.  
Am 5.12. finden die Vorauswahlgespräche und am 12.12. die Bewerber:innengespräche statt.  
Wir freuen uns sehr auf die Verstärkung zum neuen Halbjahr.  
4. Elternwerkstatt  
Zu Beginn dieses Schuljahres wurde die Elternwerkstatt ins Leben gerufen.  
Sie versteht sich als „Ideenschmiede“ und Ergänzung zum Förderverein.  
Bisher haben zwei Treffen mit interessierten Eltern stattgefunden.  
Als erste Projekte soll für Lesepaten geworben werden und auf den  
 Schulhöfen aller vier Jahrgänge „Freundschaftsbänke“ errichtet werden.  
 
 
 
TOP 5 
Bekanntgaben der Ausschussvorsitzenden 

 
Es liegen keine Bekanntgaben vor.  
 
 
TOP 6 
Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 

 
Es liegen keine Anfragen vor.  
 
 
TOP 7 
Information über die Anpassung der Kriterien bei der Aufnahme von Grundschulkindern 
in die OGS 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/158/2022 liegt vor.  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Beschlussvorschlag   
 
Der Ausschuss nimmt die Information bezüglich des überarbeiteten Kriterienkatalogs zur 
Unterstützung des Auswahlverfahrens bei Überhanganmeldungen in der OGS (Offene 
Ganztagsschule im Primarbereich) zur Kenntnis.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 12   
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TOP 8 
Bedarfsabhängige Erweiterung der Betreuungsplätze in der Offenen Ganztagsgrundschu-
le zum Schuljahr 2023/2024 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/157/2022 liegt vor. 
 
Herr Dirks weist daraufhin, dass die CDU-Fraktion bereits im Mai 2022 einen Antrag zum Thema 
Ganztagsbetreuung gestellt hätte. Er übergibt einen haushaltsbegleitenden Antrag. Der Antrag 
ist als Anlage 2 zum Protokoll im Ratsinformationssystem eingestellt. 
Frau Henneböhl begrüßt die frühzeitige Planung und regt an, dass verwaltungsseitig auch über 
anderen Konzepte nachgedacht werden solle, da es viele Eltern gäbe, die statt bis 15.00 Uhr 
nur eine Betreuung bis 14.00 Uhr wünschten. 
Frau Holz sagt zu, innerhalb der Lenkungsgruppe das Konzept nochmal zum Thema zu ma-
chen.  
 
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Beschlussvorschlag   
 
Der Rat der Gemeinde Havixbeck nimmt den Bericht der Verwaltung zur Prognose der 
Anmeldezahlen in der Offenen Ganztagsschule im Primarbereich an der Baumbergeschu-
le Havixbeck (OGS) zur Kenntnis und beschließt die bedarfsabhängige Erweiterung der 
Betreuungsplätze in Form einer weiteren OGS-Gruppe sofern die letztendlichen Anmelde-
zahlen dies erfordern. Die entsprechenden Haushaltsmittel sind in der Haushaltsplanung 
2023 mit entsprechendem Sperrvermerk zu berücksichtigen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 12   
 
 
 
TOP 9 
Änderung der Satzung für die Bäder der Gemeinde Havixbeck 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/152/2022 liegt vor. 
 
Herr Brüggemann schlägt vor, den ersten Satz unter § 4 Punkt 3 des Gebührentarifs   
für das Freibad und das Hallenbad der Gemeinde Havixbeck zu streichen. Einvernehmlich wird 
über den Beschluss einschließlich der Änderung abgestimmt.  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung mit der Änderung, dass in der 
neuen Fassung der Anlage 3 der Satzung (Gebührentarif) unter § 4 Punkt 3 der Satz a) “Öff-
nung des Bades für das öffentliche Schwimmen an insgesamt weniger als 3 Tagen in der ge-
samten Saison  → 100 % Erstattung des ursprünglich gezahlten Kaufpreises” entfällt. 
 
 
Beschlussvorschlag  
 
Der Gemeinderat beschließt die als Anlage 2 anliegende Änderung der Anlage 3 (Gebüh-
rentarif) der Satzung der Bäder der Gemeinde Havixbeck vom 25.03.2010, zuletzt geändert 
am 10.04.2014.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 12   
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TOP 10 
Neuregelung der Vereinszuschüsse 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/131/2022 liegt vor. 
 
Herr Dirks spricht die jugendspezifischen Zuschüsse an, die seiner Meinung nach zu gering wä-
ren. Die CDU würde sich deshalb enthalten und er erwarte bis zum HFA Nachbesserungen. Die 
Verwaltung sagt dies zu. 
Herr Fabian fordert, dass die Verwendung der Zuschüsse immer nachgewiesen werden sollten 
und nicht nur, wie in den Richtlinien geschrieben, auf Nachfrage.  
Bürgermeister Möltgen erklärt daraufhin, dass man sich einen möglichst geringen Verwaltungs-
aufwand wünschte.  
Frau Annas erkundigt sich, was mit “Nachhaltigkeit” genau gemeint ist. 
Bürgermeister Möltgen erklärt, dass mit nachhaltigem Handel zum Beispiel der Kauf von regio-
nalen und nachhaltigen Produkten gemeint wäre. 
Herr Dr. Höfener lobt die Verwaltungsvorlage und betont die Ausgewogenheit der Neuregelung. 
Frau Henneböhl regt an, nach zwei Jahren die Zuschussregelung einmal zu evaluieren.  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Beschlussvorschlag  
 
Der Rat der Gemeinde Havixbeck beschließt die Neuregelung der Zuschüsse für Vereine, 
Verbände und sonstige Organisationen ab dem Haushaltsjahr 2023 auf der Grundlage der 
Richtlinien für die Gewährung von Zuschüssen an Vereine, Verbände und sonstige Orga-
nisationen im Gemeindegebiet von Havixbeck gemäß Anlage 1 zur VO/131/2022.  
 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen, Ja: 8, Enthaltung: 4   
 
 
 
 
TOP 11 
Notfallhilfe Energie für Vereine 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/167/2022 liegt vor. 
 
Herr Dirks erklärt die Zustimmung der CDU, hakt aber bezüglich des Budgets nach, da nach 
seiner Meinung im Sportgipfel 25.000 € vereinbart wurden. Er bittet um Klärung.  
 
Herr Seegers fragt, ob der Brief, den er vor einigen Tagen gesandt hätte, angekommen sei. Bis-
her liegt dieser der Verwaltung nicht vor.  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Beschlussvorschlag   
 
Der Rat der Gemeinde Havixbeck nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis und 
beschließt die Einrichtung eines Budgets „Notfallhilfe Energie“ in Höhe von 20.000 € mit 
Sperrvermerk für den Haushalt 2023.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 12   
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TOP 12 
Entwurf der Haushaltssatzung 2023 mit ihren Anlagen 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/159/2022 liegt vor. 
 
Frau Schäpers benennt nacheinander die für den Ausschuss relevanten Produkte.  
Zu folgenden Produkten werden seitens der Ratsfraktionen Anträge gestellt:  
 
Produkt 0302 -  Betreuung Grundschulkinder OGS (beginnend ab S. 107 im Haushalts-
entwurf)  
 
Antrag der CDU auf Einstellung von Planungskosten für eine Machbarkeitsstudie in Bezug auf 
den Rechtsanspruch OGS liegt vor. 
Es erfolgt keine Abstimmung, da noch Beratungsbedarf in den Fraktionen. 
 
Produkt 0303 -  Anne-Frank-Gesamtschule (beginnend ab S. 113 im Haushaltsentwurf) 
 
Herr Brüggemann verliest einen Antrag der Fraktionen SPD und Bündnis90/Die Grünen  zum 
Produkt 03034. Für die Erneuerung der Tonanlage für das Forum soll ein Betrag i.H.v. 30T € 
veranschlagt werden (der Antrag ist als Anlage 3 im Ratsinformationssystem eingestellt).  
Herr Dr. Habbel gibt eine kurze Ausführung zu einem Angebot für Lautsprecherboxen. 
 
Frau Schäpers lässt über diesen Antrag abstimmen. 
  
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen  
 
Produkt 0304 -  Schülerbeförderung (beginnend ab S. 116 im Haushaltsentwurf) 
 
Antrag der CDU auf Einstellung von Kosten der Schülerbeförderung in Höhe des Vorjahres liegt 
vor. 
Frau Holz erklärt, dass der Anteil der coronabedingten Sonderfahrten im Haushalt 2023 wegen 
Wegfall der Förderung nicht mehr eingestellt wurde.  
Es erfolgt keine Abstimmung, da noch Beratungsbedarf in den Fraktionen. 
 
Produkt 0506 – Betreuung Asylbewerber (beginnend ab S. 157 im Haushaltsentwurf) 
 
Herr Dirks verliest den entsprechenden Punkt des eingereichten Antrags der CDU. Es sollen 
Mittel für zwei Minijobstellen für die Sprachförderung geflüchteter Menschen in den Haushalt 
eingestellt werden.  
Bürgermeister Möltgen erklärt dazu, dass man im Gespräch mit INCA+ und der VHS sei. Es 
gäbe hohe Hürden für Sprachförderungsangebote, da das BAMF strenge Vorschriften bezüglich 
der Qualifikation der Lehrenden und der Räumlichkeiten vorgäbe.  
 
Die Ausschussvorsitzende schlägt vor, das Thema nochmals in den Fraktionen zu besprechen 
und dann im HFA weiter zu beraten. 
 
Produkt 0802 – Sportstätten (beginnend ab S. 179 im Haushaltsentwurf) 
 
Herr Dr. Höfener verliest den Punkt 3 des Antrags der Fraktionen SPD und Bündnis90/Die Grü-
nen. Für die Erstellung eines Sanierungskonzepts für die Sanierung des Sportheims sollten Pla-
nungskosten i.H.v. 10T € eingestellt werden. 
 
Frau Henneböhl fragt nach dem Stand des Masterplans Sportstätten. 
Bürgermeister Möltgen sagt eine spätere Beantwortung durch den Fachbereich III zu.  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Beschlussvorschlag  
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Der Ausschuss für Soziales, Bildung und Teilhabe empfiehlt dem Haupt- und Finanzaus-
schuss, die im Haushaltsentwurf 2023 ausgewiesenen Ergebnisse unter Berücksichti-
gung der Abweichungen gemäß Beratungen am 29.11.2022 anzuerkennen und zu be-
schließen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen, Ja: 8 , Enthaltung: 4   
 
 
 
TOP 13 
Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 

 
Frau Henneböhl erkundigt sich, wieweit die Arbeit des AK Spielplätze sei 
Frau Annas fragt, ob integrative Spielgeräte geplant seien.  
Die Verwaltung sagt zu, in der nächsten Sitzung über den aktuellen Stand zu berichten.  
 
 
 
 
 
Unterschriften:  
 
 
 
 
gez.: Margarete Schäpers 
Ausschussvorsitzende 
 

 gez.: Eva Jezewski 
Protokollführerin 
 

 
 
 
Für die Richtigkeit der Abschrift: 
Havixbeck, 16.12.2022 
 
 
 
 
 
Eva Jezewski 
Gemeindeangestellte 
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